

Cuba: Dar y recibir, principio cardinal de la solidaridad

Por: [Joel Michel Varona](#)

Globalización, 05 de noviembre 2019

[Prensa Latina](#) 5 November, 2019

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Política de Estado y derechos civiles](#), [Política exterior](#)

*Versa un refrán que todo lo bueno que das se te regresa, y pasa así con la solidaridad y **Cuba**, donde se defienden las causas nobles de los pueblos del mundo, y ellos son recíprocos con la nación caribeña.*

Una prueba reciente fue la presencia en el capitalino Palacio de Convenciones de más mil 300 delegados de 700 organizaciones, movimientos sociales y partidos políticos de 95 países.

Se dieron cita en el Encuentro Antiimperialista de Solidaridad, por la Democracia y contra el Neoliberalismo en una coyuntura en la que la mayor de las Antillas necesita del apoyo de los amigos de siempre y de los nuevos que se suman.

Los delegados visitaron el país caribeño en un momento complejo, justamente en medio del recrudecimiento del bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos desde hace casi seis décadas.

Ante esta agresividad por parte de Washington, los asistentes al foro reafirmaron su condena al bloqueo y exigieron el fin de cualquier tipo de ataque contra Cuba.

Deploraron todos los actos dirigidos a arrancarle concesiones políticas al gobierno encabezado por el presidente, Miguel Díaz-Canel, y los intentos por doblegar al pueblo haciéndole abandonar el camino escogido para construir su propio futuro.

Los delegados coincidieron en promover más acciones a favor de Cuba, dando un mejor uso a dispositivos como teléfonos móviles para divulgar la verdadera realidad de la isla a través de las redes sociales.

Al mismo tiempo llamaron a organizar marchas todos los meses frente a las sedes diplomáticas norteamericanas en el cualquier parte del mundo, y en el caso de que no existieran o estar distantes, hacerlas frente a edificios emblemáticos del país agresor.

En ese contexto marcado por la solidaridad internacional, Cuba en reciprocidad ratificó que continuará trabajando en defensa de los pueblos que luchan por su independencia, soberanía, autodeterminación y la paz global.

La mayor de las Antillas seguirá siendo una trinchera contra las fuerzas imperiales, aseguró

el presidente del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (Icap), Fernando González.

Venezuela -alertó- es hoy la trinchera antiimperialista donde se define la capacidad de la izquierda para unir esfuerzos por la paz, la soberanía y la autodeterminación de nuestros pueblos.

El caso del expresidente brasileño Luiz Inacio Lula da Silva, preso bajo falsos cargos y escandalosas trampas jurídicas, es el ejemplo de hasta dónde pueden llegar los enemigos de la izquierda, denunció González.

Hoy su liberación es también uno de los grandes desafíos para las fuerzas de izquierda y las movilizaciones no pueden cesar, insistió el presidente del Icap.

Es necesario apoyar la rebeldía del pueblo de Puerto Rico, que más de 100 años de colonia yanqui no han podido enterrar, señaló.

También rechazó lo que calificó de 'escandalosos actos del imperio contra familiares de migrantes y particularmente contra sus niños, maltratados, abusados en una suerte de jaulas, por cuanto privan al ser humano de su dignidad y sus más elementales derechos'.

Cuba -aseguró el presidente del Icap- continuará abogando por el cumplimiento integral de los Acuerdos de Paz, vitales para hacer realidad la Proclama de América Latina y el Caribe como Zona de Paz.

Apoyamos el derecho del pueblo palestino en la lucha por la liberación de su Patria y el respeto a los derechos de los más de seis mil presos políticos recluidos en las cárceles del Estado israelí.

Llegue también nuestro apoyo irrestricto a la justa lucha del pueblo saharauí por su libertad, soberanía e independencia nacional, bajo la dirección de su representante legítimo, el Frente Polisario y del gobierno de la República Árabe Saharaui Democrática, dijo.

Asimismo, felicitamos al presidente de Bolivia, Evo Morales, y a su pueblo por el triunfo alcanzado en las recientes elecciones generales, resaltó González.

'El amigo Evo es uno de los representantes más fidedignos de la Patria Grande, de unidad y compromiso con la lucha de los pueblos y con las naciones indígenas originarias y campesinas', destacó.

Igualmente, celebró la victoria alcanzada por la fórmula de Alberto y Cristina Fernández en Argentina, opción nacional y popular que -opinó- persigue renovar las esperanzas en un futuro mejor, reanudar las transformaciones sociales y asegurar el mejoramiento de las condiciones de vida del pueblo.

Fueron expresiones y posturas manifestadas en el foro celebrado en el Palacio de Convenciones de La Habana, donde se hizo realidad el principio solidario de dar y recibir.

Joel Michel Varona

La fuente original de este artículo es [Prensa Latina](#)

Derechos de autor © [Joel Michel Varona](#), [Prensa Latina](#), 2019

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: **[Joel Michel](#)**
[Varona](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca